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令和４年度 

第２８回豊頃町農業委員会総会議事録 

 

１．開催日時 令和４年１２月２３日（金）午後３時３０分～午後４時２０分 

 

２．開催場所 豊頃町役場４階 委員会室 

 

３．委員の出欠  出席  １３ 人  欠席  １ 人 

 

 

 

  

 

４．議事日程 議案第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について 

       議案第２号 農用地利用集積計画の作成の要請について 

       議案第３ 号 農用地利用集積計画の決定について 

       議案第４ 号 農用地の買入要請について 

       議案第５号 河川法第２４条の規定による許可申請に関する意見に 

ついて 

               

５．臨 席 者  

 

６．事 務 局 林谷一徳事務局長 寺本恭啓事務局次長 佐藤ひとみ事務員 

 

７．署名委員 議席 １ 遠 藤 秀 徳  議席 ２ 番 山 﨑 仁 志 

 

議席 氏  名 出欠 議席 氏  名 出欠 

１ 遠 藤 秀 徳 出 ８ 相 澤 和 幸 出 

２ 山 﨑 仁 志 出 ９ 門   茂 子 出 

３ 河 崎 正 己 欠 １０ 山 田 雅 江 出 

４ 根 本 篤 和 出 １１ 加 島 富 浩 出 

５ 松  﨑 文 一 出 １２ 熊 野 信 夫 出 

６ 川 口 亜矢子 出 １３ 村 上 浩 保 出 

７ 泉   信 之 出 １４ 井 下 睦 男 出 
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局  長 

 

 

   

   

 

 

   

局  長 

   

   

   

井下会長 

   

         

   

       

   

   

   

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

局  長 

 

   

 

議  長 

 

   

   

局  長 

 

 皆さんお忙しい中、ご出席をいただきありがとうございます。 

 本日の総会開催にあたりまして、3 番河崎委員から欠席する旨連絡があり

ましたのでご報告いたします。 

 それでは、只今から第 28回農業委員会総会を開催致します。 

 始めに農業委員会憲章を朗唱しますので、ご起立願います。 

 

（豊頃町農業委員会憲章を朗唱する） 

 

 ありがとうございました。ご着席下さい。 

 それでは、ここで井下会長からご挨拶を頂きます。 

 

（挨拶趣旨） 

委員の皆様には、足元が悪い中、本日の総会にご出席頂きまして大変あり

がとうございます。 

昨夜からのひどい雪の中、本町においても停電の地域がまだ、残っている

ようです。 

長節の方も、朝 5時半から停電となりまして、雪の中、発電機を回しなが

ら、搾乳の方を終えましたが、1時頃にやっと復旧いたしました。 

遠藤代理の地区では、まだ停電が続いているということで、あちらこちら

倒木等で、光ケーブル等が切れていると聞いております。 

今年については、1 年大変厳しい年だったと思います。ただ、昨日のニュ

ース、今朝の新聞等で酪農関係ですが、乳価について飲用乳が、前回 10 円

上がりましたが、加工乳も同じく来年の 4月からですが、10円程度上がると

いうニュースが出ておりました。上を言えばきりがないですが、個人の意見

としては、10円は評価する価格ではなかったのではと思っております。 

ただ、前回の 45 銭の補給金を見たときは、がっかりしましたが、これに

比べると、個人的には 10 円も上がると思っていなかったので、これで来年

は、少し光が見えたというか、何とか来年もがんばってやっていかなくては

と思っております。 

今日は、総会終了後に予定もあり、いろいろ準備等ございますので、早速

総会を始めさせていただきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

ありがとうございました。 

それでは、井下会長の進行により総会を進めてまいります。よろしくお願

いします。 

 

はい。それでは、議事録署名委員の指名をさせて頂きます。議席番号 1番、

遠藤秀徳代理、2番 山﨑仁志委員にお願いしたいと思いします。 

それでは、事務局から経過報告等をお願いします。 

 

（経過報告書により報告をする。） 
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議  長 

 

委  員 

 

議  長 

   

 

 

次  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議  長 

 

 

委  員 

 

議  長 

   

 

 

 

次  長 

 

 

 

 はい。只今の経過報告等ございましたが、何かご質問等ございませんか。 

 

 ありません。 

 

はい。無いと言うことですので、早速議事に入らせていただきます。 

議案書 1 ページになります。議案第 1 号「農地法第 18 条第 6 項の規定に

よる通知について」を議題と致します。事務局、説明をお願いします。 

 

議案第 1 号「農地法第 18 条第 6 項の規定による通知について」ご説明い

たします。法の規定により農地等の賃貸借設定の合意解約の通知がありまし

たので、ご審議を求めるものでございます。 

なお、すべて基盤強化法による賃借権設定がされていた案件で、合意解約

の理由は農地売買のためです。合意解約の成立日及び土地の引渡日は令和 4

年 12 月 1 日、全件引渡を行う６か月以内の合意であり適正であると判断し

ます。 

 

それでは、「番号 1 番」の利用権の設定を受けていた方は、牛首別 362 番

地 小澤芳興さん、設定をしていた方は、豊頃旭町 211番地 鈴木美八子さ

んで、土地については記載のとおりです。 

次に、「番号 2 番」の利用権の設定を受けていた方は、豊頃 705番地 3 加

島富浩さん、設定をしていた方は、豊頃 650番地 内藤みどりさんで、土地

については記載のとおりです。 

次に、「番号 3 番」の利用権の設定を受けていた方は、牛首別 407 番地 8 

坂口真也さん、設定をしていた方は、中央若葉町 27 番地 岡坂光榮子さん

で、土地については記載のとおりです。 

 

以上で「番号 1番から番号 3 番」の説明を終わります。 

 

はい。只今、事務局から説明がございましたが、この件について何かあれ

ば受け賜りたいと思いますが、ございませんか。 

 

ありません。 

 

はい。無いということですので、このように決定をさせていただきます。 

続きまして議案書 2ページになります。議案第 2号「農用地利用集積計画

の作成の要請について」を議題と致します。 

「番号 1番」についての説明をお願いします。 

 

議案第 2 号「 農用地利用集積計画の作成の要請について」ご説明いたし

ます。農業経営基盤強化促進法第 15 条第 1 項の規定により、農業経営改善

計画認定農家を相手とする利用権設定等の利用関係を調整した結果、利用権

設定等促進事業の実施が必要と認められるので、農業経営基盤強化促進法 
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議  長 

 

 

 

委  員 

 

 

 

 

 

議  長 

 

 

委  員 

 

議  長 

 

 

 

次  長 

 

 

 

 

第 15 条第 4 項の規定により、下記の農用地利用集積計画をもって豊頃町長

に対し農用地利用集積計画の作成を要請することについてご審議を求める

ものでございます。 

本議案の案件は農業経営基盤強化促進法に関する基本構想に適合し、農用

地を効率的に利用しなければならない点など、農業経営基盤強化促進法第 18

条第 3 項に規定する農用地利用集積計画作成の各要件を満たしているもの

と考えます。 

 

それでは議案書 3 ページをご覧ください。「番号 1 番」についてご説明い

たします。利用権の設定を受ける方は二宮 1252番地 （株）軍司牧場、設定

をする方は二宮 5番地 2 鈴木由美子さんです。土地については二宮 2390番

地 1ほか合計 3筆、地目は公簿、現況共に畑で、面積は合計 125,647㎡、利

用権設定等の種類は売買による所有権移転で、移転の時期は令和 4 年 12 月

28日公告の日、対価の支払い期限は令和 5年 6月 30日です。価格は 7,538,820

円、10a当たり 60,000円で支払い方法は記載のとおりです。位置図について

は 5ページでご確認ください。 

以上で「番号 1番」の説明を終わります。 

 

はい。只今、事務局から説明がございましたが、この件につきましては、

12 月 9 日に現地調査及び調整会議を取り行っております。調整委員長には

泉委員がなっておりますので、泉委員からご説明願いたいと思います。 

 

 はい 7番です。只今、詳細に事務局の方から、説明があった通りです。軍

司さんが、鈴木さんの方から、長年にわたり賃貸していた土地であり、鈴木

さんの方から、売買の希望があり、今回の売買に至っております。地元にと

ってもまったく問題無いということですので、この様に決めさせていただき

ました。審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

只今、泉委員から説明がございましたが、この件について何かあれば受け

賜りたいと思いますが、ございませんか。 

 

 ありません。 

 

はい。無いということですので、このように決定をさせていただきます。 

続きまして、関連がございますので「番号 2番、番号 3 番」の説明を一括

してお願いします。 

 

「番号 2番、番号 3番」についてご説明いたします。いずれも利用権の設

定を受ける方は牛首別 362 番地 小澤芳興さん、設定をする方は豊頃旭町

211番地 鈴木美八子さんです。 

「番号 2番」の土地については礼作別 347番地 1及び 347番地 3、地目は公

簿、現況共に畑で、面積は合計 29,110 ㎡。利用権設定等の種類は賃借権設
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議  長 

 

 

 

 

委  員 

 

 

 

 

 

議  長 

 

 

委  員 

 

議  長 

   

 

 

 

 

 

 

次  長 

 

 

 

定で期間は 5年間、始期は令和 4年 12月 28 日から終期は令和 9年 11月 30

日までです。借賃は年額 145,550 円、10a 当たり 5,000 円で支払い方法は記

載のとおりです。 

 

続いて「番号 3番」の土地については礼作別 347番地 4、地目は公簿、現

況共に畑で、面積は 80,851 ㎡。利用権設定等の種類は売買による所有権移

転で、移転の時期は令和 4年 12月 28日公告の日、対価の支払い期限は令和

5年 6月 30日です。価格は総額 9,702,120円、10a当たり 120,000円で支払

い方法は記載のとおりです。 

位置図は 6ページをご覧ください。格子模様のところが 2番賃貸借案件、

下の斜線で表示した部分が 3番の売買案件のとなります。 

 

以上で「番号 2番、番号 3番」の説明を終わります。 

 

はい。只今、事務局から説明がございましたが、この件につきましては、

いずれも 12 月 9 日に現地調査及び調整会議を取り行っております。調整委

員長には村上委員がなっておりますので、村上委員からご説明願いたいと思

います。 

 

はい。13番です。この件に関しましては、只今、事務局から詳細な説明が

あった通りでございまして、長年、小澤さんとの間で賃貸を組まれた土地を、

売買するということで、地域では、問題無いということです。また、2 番の

賃貸する土地についても、売買となったことで、新規扱いとなっております。 

 地域でも問題無いということですので、よろしくご審議をお願いします。 

 

只今、村上委員から説明がございましたが、この件について何かあれば受

け賜りたいと思いますが、ございませんか。 

 

ありません。 

 

はい。無いということですので、このように決定をさせていただきます。 

次に、「番号 4番」の案件ですが、加島委員に関係する案件ですので、退

席をお願いしたいと思います。 

 

（加島委員退席する。） 

 

 再開します。事務局「番号 4番」の説明をお願いします。 

 

「番号 4番」についてご説明いたします。利用権の設定を受ける方は、豊

頃 705 番地 3 加島富浩さん、設定をする方は豊頃 650 番地 内藤みどりさ

んです。土地につきましては幌岡 221 番地 1、地目は公簿、原野、現況は畑

で、面積は 63,247 ㎡。利用権設定等の種類は、売買による所有権移転で、
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議  長 

 

 

 

委  員 

 

 

 

 

議  長 

 

 

委  員 

 

議  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

移転の時期は令和 4年 12月 28日公告の日、価格は総額 6,957,100円、10ａ

当たり 109,999円で、支払方法は記載のとおりです。位置図については 7ペ

ージに添付しておりますのでご確認ください。 

以上で「番号 4番」の説明を終わります。 

 

はい。只今、事務局から説明がございましたが、この件につきましても、

12 月 9 日に現地調査及び調整会議を取り行っております。調整委員長には

山﨑委員がなっておりますので、ご説明願いたいと思います。 

 

はい。2 番です。内容等は、事務局からの説明の通りです。以前から内藤

さんと加島さんとの間で賃貸を組まれておりまして、この度、売買となりま

した。地域においても問題無いということですので、ご審議の程、よろしく

お願いいたします。 

 

只今、山﨑委員から説明がございましたが、この件について何かあれば受

け賜りたいと思いますが、ございませんか。 

 

ありません。 

 

はい。無いということですので、このように決定をさせていただきます。 

暫時休憩します。 

 

（加島委員復席する。） 

 

それでは、再開します。加島委員に申し上げます。「番号 4番」の案件は、

原案どおり決定されましたので報告させて頂きます。 

続きまして、関連がございますので「番号 5番、番号 6 番」の説明を一括

してお願いします。 

 

「番号 5番、番号 6番」についてご説明いたします。いずれも利用権の設

定を受ける方は礼文内 52 番地 1 大沼弘幸さん、利用権設定等の種類は賃

借権設定で期間は 8 年間、始期は令和 4 年 12 月 28 日から終期は令和 12 年

11月 30日までです。 

 

「番号 5 番」の利用権の設定をする方は礼文内 679 番地 5 原田喜代子さ

ん、土地については礼文内 679番地 1の内、地目は公簿、現況共に畑で、面

積は 6,276㎡です。借賃は年額 37,656円、10a当たり 6,000円で支払い方法

は記載のとおりです。位置図については 8ページをご覧ください。斜線で表

示したところが本件の対象地です。また、9 ページに内地番求積図を添付し

てございますので併せてご確認ください。 

 

続いて「番号 6番」の利用権の設定をする方は礼文内 679番地 5 原田眞
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議  長 

 

 

 

委  員 

 

 

 

 

議  長 

   

 

委  員 

 

議  長 

   

 

次  長 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

議  長 

   

 

 

委  員 

  

 

利さん、土地については礼文内 684番地の内、地目は公簿、現況共に畑で、

面積は 21,498㎡です。借賃は年額 128,988円、10a当たり 6,000円で支払い

方法は記載のとおりです。こちらも位置図は 8 ページに添付してございま

す。格子模様で表示した部分が本件の対象地です。また、10ページに内地番

求積図を添付してございますので併せてご確認ください。 

 

以上で「番号 5番、番号 6番」の説明を終わります。 

 

はい。只今、事務局から説明がございましたが、この件につきましても、

12 月 9 日に現地調査及び調整会議を取り行っております。調整委員長には

相澤委員がなっておりますので、相澤委員からご説明願いたいと思います。 

 

はい。8 番です。この案件につきましては、以前は別の方が借りていまし

たが、賃貸を止めるということで、今度大沼さんが借りることとなりました。 

地元でも問題無いということなので、ご審議の程よろしくお願いいたしま

す。 

 

只今、相澤委員から説明がございましたが、この件について何かあれば受

け賜りたいと思いますが、ございませんか。 

 

ありません。 

 

はい。無いということですので、このように決定をさせていただきます。 

事務局「番号 7番」の説明をお願いします。 

 

それでは「番号 7 番」についてご説明いたします。利用権の設定を受ける

方は、牛首別 407 番地 8 坂口真也さん、利用権の設定をする方は中央若葉

町 27 岡坂光榮子さんです。土地につきましては育素多 167番地 1、地目は

公簿、現況共に畑で、面積は 7,795㎡。利用権設定等の種類は、売買による

所有権移転で、移転の時期は令和 4 年 12 月 28 日公告の日、価格は総額

1,400,000 円、10ａ当たり 179,602 円で、支払方法は記載のとおりです。位

置図については 11 ページに添付しています。格子模様で表示した部分が本

件の対象地となります。 

以上で「番号 7番」の説明を終わります。 

 

はい。只今、事務局から説明がございましたが、この件につきましても、

12 月 9 日に現地調査及び調整会議を取り行っております。調整委員長には

根本委員がなっておりますので、根本委員からご説明願いたいと思います。 

 

はい。4 番です。内容につきましては、只今事務局の方から、説明があっ

た通りです。この土地は長い間、賃貸をしていた土地でありまして、地元と

しても問題無いということなので、決めさせていただきました。よろしく審
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議  長 

 

 

委  員 

 

議  長 

 

 

 

 

次  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議  長 

 

 

 

 

委  員 

   

 

 

議の程お願いいたします。 

 

只今、根本委員から説明がございましたが、この件について何かあれば受

け賜りたいと思いますが、ございませんか。 

 

ありません。 

 

はい。無いということですので、このように決定をさせていただきます。 

続きまして議案書 12 ページになります。議案第 3 号「農用地利用集積計

画の決定について」を議題と致します。 

事務局「番号 1番」について説明をお願いします。 

 

はい。議案第 3 号「農用地利用集積計画の決定について」ご説明いたしま 

す。農業経営基盤強化促進法第 18 条第 1 項の規定により、豊頃町より決定

を求められた下記の農用地利用集積計画について議決を求めるものでござ

います。本議案の案件は本町の農業経営基盤強化の促進に関する基本構想に

適合し、農業経営基盤強化促進法第 18 条第 3 項に規定する農用地利用集積

計画作成の各要件を満たしていると考えますので、その点をご留意願いご審

議願いたいと思います。 

 

それでは 13 ページをご覧ください。「番号 1 番」の利用権の設定を受け

る方は札幌市中央区北 5 条西 6 丁目 1 の 23 公益財団法人 北海道農業公

社、設定をする方は池田町字利別本町 21 番地の 10 松久 峻さん、土地に

ついては統内 570番地 1及び 849番地、地目は公簿、現況共に畑で、面積は

合計 104,630㎡。利用権設定等の種類は売買による所有権移転で移転の時期

は令和 4 年 12 月 28 日公告の日、価格は総額 15,657,000 円、10ａ当たり

149,642円で、支払方法は記載のとおりです。 

本件は農地売買支援事業で北海道農業公社が取得するもので、先月の総会

で買入要請についてご審議いただいた案件です。なお、５年後の買受予定者

は統内 867番地 松尾典俊さんです。位置図につきましては、14ページでご

確認ください。 

 以上で「番号 1番」の説明を終わります。 

 

はい。只今、事務局から説明がございましたが、この件につきましては、 

10 月 14 日に現地調査及び調整会議を実施しております。調整委員長には河

崎委員がなっておりましたが、本日欠席のため地元委員の泉委員に説明をお

願いしたいと思います。 

 

はい。7 番です。元々この土地は、松久峻さんが、松尾さんと長年に亘り

賃貸を組んでいた土地でありまして、売買の希望が数年前からありました

が、お願いをして伸ばしていた状況でありました。今回、売買の準備が整っ

たということで、売買支援事業を使いまして、公社に一度買い上げてもらう
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議  長 

   

 

委  員 

   

議  長 

 

 

 

 

次  長 

   

   

   

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議  長 

 

 

 

 

委  員 

 

 

 

 

 

形での売買となりました。地元においても、何ら問題はございません。よろ

しくご審議の程お願いします。 

 

只今、泉委員から説明がございましたが、この件について何かあれば受け

賜りたいと思いますが、ございませんか。 

 

ありません。 

 

はい。無いということですので、このように決定をさせていただきます。 

続きまして議案書 15 ページになります。議案第 4 号「農用地の買入要請

について」を議題と致します。 

事務局「番号 1番」の説明をお願いします。 

 

議案第 4号「農用地の買入要請について」についてご説明いたします。農

業経営基盤強化促進法第 15 条第 1 項の規定に基づき、所有権移転に係るあ

っせんの申し出があった下記農用地について、公益財団法人北海道農業公社

による買い入れが特に必要と認められるので、豊頃町長に対し農用地の買入

要請をすることについて議決を求めます。 

 

 それでは、議案書 16ページをご覧ください。「番号 1 番」の申出者は中央

若葉町 27 番地 岡坂光榮子さんです。買入要請に係る土地は育素多 165 番

地 1 及び 168 番地 1、地目は公簿、現況共に畑で、面積は合計 72,479 ㎡で

す。買入申出価格は 14,000,000円で 10a当たり 193,159円、受手予定者は、

牛首別 407番地 8 坂口真也さんです。位置図については 11ページに添付し

ておりますのでご確認ください。斜線で表示している所が、今回の対象地で

す。 

 本件申出者は、基盤強化法により賃借権設定していた土地の売買を希望さ

れ、地域内で調整された結果、農地売買支援事業により農業公社が買入れ、

公社から買受予定者に 5年間賃貸した後、同額で売渡しを行うものです。 

 以上で、「番号 1番」の説明を終わります。 

 

はい。只今、事務局から説明がございましたが、この件につきましても、

12 月 9 日に現地調査及び調整会議を行っております。調整委員長には加島

委員がなっておりますので、加島委員の方から説明をお願いしたいと思いま

す。 

 

はい。11番です。今、事務局の方から、詳細にご説明があった通りでござ

いまして、北海道農業公社が買い上げた後、今まで賃貸を組んでいた坂口さ

んが、買い取るということで、地域的にも問題無いということなので、ご審

議の程よろしくお願いいたします。 
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委  員 

 

議  長 
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議  長 

 

 

 

委  員 

 

 

 

 

 

 

議  長 

 

 

委  員 

 

議  長 

 

只今、加島委員から説明がございましたが、この件について何かあれば受

け賜りたいと思いますが、ございませんか。 

 

ありません。 

 

はい。無いということですので、このように決定をさせていただきます。 

続きまして議案書 17ページになります。議案第 5 号「河川法第 24 条の規

定による許可申請に関する意見について」を議題と致します。 

事務局「番号 1番」について説明をお願いします。 

 

議案第 5号「河川法第 24条の規定による許可申請に関する意見について」

ご説明いたします。下記の件につきまして河川敷地の許可申請のため意見を

附したいので農業委員会等に関する法律第 6条第 3項の規定により、ご審議

を願うものです。 

 

「番号 1番」についてご説明いたします。申請人は育素多 133-2 按田吉

久さん、申請場所は育素多 131 番地 1 地先で面積は 40,600 ㎡です。按田さ

んの経営内容についてはこちらに記載のとおりです。 

なお、本地については、以前まで礼文内の沼田誠一さんが占用の権利を受

けていましたが、沼田さんがその一部を解約することとしたため、その権利

を按田さんが取得することとなったものです。 

位置図については 18ページでご覧下さい。 

 以上で「番号 1番」の説明を終わります。 

 

はい。只今、事務局から説明がございましたが、この件につきましても 12

月 9日に現地調査を行なっております。地元委員であります村上委員の方か

ら説明をお願いしたいと思います。  

 

 はい 13 番です。この件につきましては、只今事務局から説明があった通

りでございまして、以前は沼田さんが作っていましたが、自分の家の近くで、

農地を借りることとなったので、この土地を放したいということで、隣接し

ていたのが按田さんということで話をしたところ、借りたいということにな

りました。地元では、まったく問題ありませんので、ご審議の程よろしくお

願いします。 

 

はい只今、村上委員から説明がございましたが、この件について何かあれ

ば受け賜りたいと思いますが、ございませんか。 

 

ありません。 

 

はい。無いということですので、このように決定をさせていただきます。 

本日予定しておりました議案の審議は以上となります。ここで例年松﨑委
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員の方から本町の農業の作況状況等について、お話を頂く事となっておりま

すので、よろしくお願いしたいと思います。 

 

 例年お話をさせていただいている、豊頃町の今年の取扱量を報告させてい

ただきます。昨年の暮れもこの場所で「コロナ下で中々経済が動かない」と、

そのようなことで、新しい年には、経済が動くだろうと期待をし、新年を迎

えた所、2月 24日のロシアがウクライナに侵攻してから、これだけ大きな打

撃を受け、また、これだけ経済が悪化し、生産高どころでない資材等の高騰

化により、今年 1年間は激動な年を迎えました。その中で、今年の取扱高は

前年比 1 割減で、2 月の決算見込みですが、117 憶を見込んでいます。ちな

みに昨年 130憶でしたから、今現在 110憶で後 2カ月ありますので、その間

どの位上がるのか予測はしていますが、出来るだけ去年に近づける数字にな

ってもらえればと、農協参事からお話を聞きました。その中で、畑作におい

ても、一番先に収穫となった小麦については、7.8 俵にとどまり、また、で

ん原馬鈴薯についても平均で 54.7 俵、加工で 56.6 俵、種子馬鈴薯は 41 俵

でした。根ものに関しては、かなりダウンしました。その中でビートについ

て、5 トン 600 で、糖度は 15.7 度でかなり落ち込んでいる状況でありまし

た。その中で、豆類については、特に俵数が平均で採れたのが、大豆で 4.5

俵、その次が小豆で 3.83 俵位でした。また、最低で金時が 2.4 俵、手亡と

黒豆に関しては、黒豆は 2.1 俵、手亡に関しては 3.35 俵位でした。その中

で、価格が昨年よりも良かったことや、品物も良かったので、組合員さんに

とっては、よかったのではないかと思いますが、ただ、畑作物全般では、ま

だまだ満足出来ないで年ですが、そんな形の中で豆類全般につきては、今年

の取扱高は、52,500 俵、ちなみに昨年は、69,000 俵でしたから、16,500 俵

マイナスですが、値段の方で大分カバーされたのではないかと思っておりま

す。また、酪農・畜産についても、なかなか今、酪農においては、生乳のそ

れぞれ制約された形の中、苦しいところで、これも数字には中々言い表せな

い状況でありますけれども、それぞれ皆さん持ち分の 100を超えないような

努力をなされている現状の中、本当に苦しい現状にいるのではないかと思っ

ております。地区懇談会でもお話があったかと思いますが、酪農家の経産牛

の 1頭当たりの餌等の高騰化によって、国のほうで 504憶計上して、年内に

もそれぞれ組合員に清算されるようです。それともう一つは、それに便乗し

て、道も 32 憶を計上して、国の助成は 1 頭当たり 7,200 円、道は 6,800 円

併せて 1 頭当たり 14,000 円をそれぞれ組合員に経産牛の頭数に応じて助成

される予定です。ただ、道の予算については、数字は決定しているが、年内

には間に合わないということで、希望があればその金額を農協の方で立て替

えるとのことでした。その中で、いずれにしても国の方も各生産団体の陳情

等により、それぞれ生産意欲が沸くような手当をしてくれていますが、冒頭

会長からお話があった様に、来年の 4 月からの生乳の取引が 10 円上がって

118円 89銭になります。これもかなり大きいと思います。更に何とか経済が

動いて、またコロナも落ち着いていただければ、また、新たな手当をしなが

ら、生産団体が生産意欲を沸くような、形になっていけばと思います。また
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議  長 

 

 

委  員 

 

 

 

 

議  長 

 

局  長 

 

畑作においては、小麦の方も 12月 20日に本清算が、昨年よりも倍くらいに

なっていると思います。それについては、小麦の保管料等の諸々の諸経費が、

昨年の倍、ちなみに昨年は 2,500万円くらいが本清算でしたが、今年は 5,000

万円位になっている様です。その辺は、小麦の数量が減ったとしても、去年

と同じ位の金額が流れていると思います。その中で、来年は今年の状況を踏

まえながら、更に明りの見える、出口が見える状況で、あってほしいなと願

いまして、ご報告とさせていただきます。 

 

はい。ありがとうございました。委員の皆さんから何かご質問等あればと

思いますが、ございませんか。 

 

ありません。 

 

無いということですので、それでは、事務局から連絡事項等がございます。 

 

（要旨） 

 以下について、事務局から連絡 

 1 各研修会について連絡 

・1/19女性農業委員・農地利用最適化推進委員等活動強化研修会（WEB） 

13:30～（える夢館視聴覚室） 

・1/20全道農業者年金研究会(WEB)13:30～（える夢館視聴覚室） 

・1/27十勝東部地区農業委員会連絡協議会研修会 14:30～（池田町） 

・1/31市町村農業委員会活動強化研修会(WEB)13:30～ 

（える夢館視聴覚室） 

 

 

2 11月 18日 道外研修 決算報告 

 

 以上となります。 

 

只今、事務局からの連絡事項等がありましたが、何かご質問等ございませ

んか。よろしいですか。 

 

はい。5 番です。大事な報告を一つ、皆さま方もご承知の通り各市町村で

それぞれ陳情等が行われていますが、本町においても、豊頃農協から町長に

申し出を行い、今回資材等の高騰等の影響に対し 1ha当たり 2,400円の交付

金が今日、振り込み予定と聞いておりますのでご報告いたします。 

 

はい。何かご質問等ございませんか。それでは、以上となります。 

  

はい。それでは、本日の総会を終了させていただきます。閉会にあたり 

 井下会長 からご挨拶をいただきます。 
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会  長 

 

 

 

 

 

 

（閉会の挨拶） 

 はい。本日の総会、皆さんのご協力を頂き全ての議案終了することができ

ました。この総会終了後に予定等がありますので、それぞれ準備等して頂き

たいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

本日は、大変ご苦労さまでした。ありがとうございました。 

 

閉 会 

 

 


